



茂岩俳句会

一線をひきしが如く残暑終ふ
 日矢さして光をかへす露律
 街路樹のまだ整わぬ紅葉かな
 すすきの穂静かにゆれる散歩道
 枝豆に笑顔広がり策かこみ
 列車の灯遠ざかりけり星月夜
 中屋 吟 月

豊寿文芸
 関本 民 一
 保科 保 男

祈るごと朝の目覚めを確かむる
 老いし二人の暮しなりせば
 農止めて今も続ける客工なり
 我が生涯は客工で閉める
 野良猫は人の顔見て後退り
 餌をやっても歯をむき出して
 実の生らぬ一位の木なりためらわず
 赤い朝顔頭上に咲かす
 谷深き秋の里山常室に
 住みし昔のかなしみ残る
 雪が早いと言わんばかりに鴉らは
 街路樹の枝で声張り上げる
 敬老日小学生のお祝いの
 ハガキ嬉しく感謝の返礼
 一人見る、ラリンピックの車椅子
 十勝の空よりエールを送る
 五葉松天までのびる気にいるか
 その枝に掴まり我ものぼろう

堀田 幸子
 青木 公範
 堀川 富子
 佐藤 通彦
 上田 知子
 戸館 勝己
 樂山 せつ子
 池田 テル
 新保 幸子

9月定例会

第3回定例会は、9月12日から開会され、補正予算など8議案を、いずれも原案どおり可決、20日は平成23年度各会計決算審査、21日に一般質問等を行なって閉会しました。



会計名	補正額	総額
一般会計	5億95万円	41億8千382万円
国民健康保険特別会計	799万円	5億9千462万円
介護保険特別会計	274万円	3億9千670万円
簡易水道特別会計	112万円	2億9千632万円

補正予算の主なもの

- ◆ソフトボール全国大会
出場に補助金192万円
豊中女子ソフトボール部及び豊頃
墨球倶楽部の全国大会出場に助成
(※8月6日専決処分)
- ◆二宮浄水場上流山林
立木購入に840万円
浄水場上流域の保全に
(土地は地権者からの寄付)
- ◆定住促進等住宅取得等
補助金に1千780万円
定住促進施策の一環として新築、
建替え、中古住宅購入者へ、太陽光
発電システム導入者に助成
- ◆合併処理浄化槽設置整備
事業補助金228万円
農村部の合併処理浄化槽設置者に
助成
- ◆緊急農地基盤整備事業
補助金の追加として
1千200万円
農地の暗渠整備を実施
総額、2千400万円に
- ◆酪農畜産生産基盤強化事業
補助金に 420万円
草地更新奨励対策として牧草種子
購入への助成
- ◆大津地区津波避難場所
整備調査設計に
350万円
大津地区大津波避難場所として国
道336号隣接高台地を調査

表示の金額は、一万円未満を四捨五入しています。
※専決処分とは、議会を開くいとまが無いときなど、議会にかわって町長が処分(決定)すること

DANA'S DIGEST

It's getting cold! Have you turned the heat on yet? In October, I went with my yosakoi team to Sendai again. And once again, was surprised at how warm it was! Our costumes are shorts and tanktops with a happi over the tanktop, and we were comfortable in the warm Sendai weather. We even enjoyed eating shaved iced and lots of other yummy festival food. The first day in Sendai we went to lunch at a gyutan restaurant. I ate gyutan cheese hamburg. It was so good!! The times we spent dancing were really fun too. We danced several times in a parade, on a big stage, and on very small stages. We had to learn three different formations to dance at each place. Besides yosakoi, though, I was also really busy planning Halloween parties with my friends. Halloween is my favorite holiday. It's always so much fun! In November, at least in America, we have a holiday called Thanksgiving. We spend this holiday with our families. Usually people have big dinners and eat lots of turkey, mashed potatoes, stuffing, and other holiday foods. Every year my ALT friends in Tokachi plan a big Thanksgiving dinner. They order turkeys and spend all morning cooking the food. Then everyone eats together and has a good time. Unfortunately, last year I couldn't go to the dinner. I had a yosakoi event. So I was really excited about the dinner this year. Once again, however, I have a yosakoi event on the same weekend. This time though we are going to Osaka! I'm really looking forward to it! It will be my first time in Osaka!!

☆今日の話題~ This month's topic ☆

再び仙台へ行ってきました。

日々寒くなる今日この頃、皆さんはもうストーブをつけましたか。私は10月に、よさこいのチームで再び仙台へ行きました。そして、また「なんて暖かいんだろう」と驚きました。私たちの衣装はショートパンツとタンクトップとその上にハッピを着用するので、暖かい仙台の天気は快適でした。私たちはさらに、かき氷や多くの素敵な露店の食物を食べて楽しみました。仙台での初日に私たちは牛タンレストランで昼食をとりました。私は牛タンチーズ・ハンバーグを頼みましたがそれがとてもおいしかったです。

ダンスをした時は本当に楽しかったです。私たちは、パレードで大きなステージやとても小さなステージで何度か踊りました。私たちは、各場所で踊るために3つの異なるフォーメーションを練習して覚えなければならなかったのですが、それに加えて私は、友達とのハロウィーン・パーティーの企画立案で本当に忙しい日々でした。ハロウィーンは私の好きな休日です。いつもとても楽しいのです。

11月には、少なくともアメリカでは感謝祭と呼ばれる祭日があります。私たちは家族とこの休日を過ごします。普通、人々はごちそうを食べて、多くの七面鳥、マッシュポテト、詰め物および他の休日料理を食べます。毎年、十勝の私の英語指導助手仲間には大きな感謝祭の夕食会を計画します。七面鳥を注文して、午前中は料理をして過ごし、その後、みんなで一緒に食べて愉快に過ごします。不運にも昨年はよさこいイベントがあったので、私はこの夕食会に行くことができませんでした。なので、私は今年の夕食会を本当に楽しみにしていました。しかし、またや同じ週末によさこいイベントと重なりました。

今回、私たちは大阪へ行くのですが、私は大阪が初めてのので本当に楽しみにしています!!

広報とよころ 議会だより 9月の定例会

▽町民文芸▽ダイナダイジェスト 議会だより

役場だより

平成23年度 各会計の歳入歳出決算を認定

各会計の歳入歳出決算額

【単位：円】

会計名	歳入総額	歳出総額	差引額	繰越明渠費 繰越額	実質収支額
一般会計	4,966,489,639	4,898,776,159	67,713,480	6,254,000	61,459,480
国民健康保険特別会計	604,945,070	589,629,662	15,315,408	0	15,315,408
介護保険特別会計	319,168,053	307,593,821	11,574,232	0	11,574,232
後期高齢者医療特別会計	47,736,807	47,520,397	216,410	0	216,410
医療施設特別会計	164,624,822	164,509,154	115,668	0	115,668
簡易水道特別会計	215,213,333	210,675,240	4,538,093	0	4,538,093
公共下水道特別会計	220,262,242	218,791,070	1,471,172	0	1,471,172

平成23年度一般会計ほか6特別会計の歳入歳出決算は、町監査委員の決算審査意見書と共に提出され、本会議において審議を行った結果、各会計とも認定すべきものと決定しました。各会計の決算額は、上記のとおりです。

主な審議内容

- Q** 立木の売払いは随意契約のようだが、競争入札は考えていないのか？
A 今後、競争入札も前向きに検討していく。
- Q** 茂岩山パークゴルフ場の管理委託は、具体的にどの様な管理が？
A 基本的には草刈り業務、6カ月間、週1回と、来場者の料金徴収で、その他に用具の貸出がある。
- Q** 電算情報管理費の電波監視員謝礼は、どの様な内容？
A テレビ難視聴区域内（茂岩末町、茂岩末広町）の一世帯に、緊急時に放送事故が無いよう、専用モニターテレビを設置し、日常的に電波の監視をお願いしている。
- Q** 歳入で、土地改良事業の道営負担事業、国営農地開発事業の負担金に不納欠損処分額があるが、どの様ないきさつか？
A 国営事業は、昭和60年まで実施した国営農地造成受益者で、平成8年までは償還を行っていた。

意見書

▷森林・林業・木材産業政策の積極的な展開に関する意見書

原案どおり可決され、関係省庁に提出されました。

《教育委員会委員の任命》

任期満了となる教育委員会委員に現教育長の菅原裕一さん、茂岩末広町を任命すると提案があり、これに同意しました。

だが、農地造成の効果が得られないと未払いになり、その後、諸事情により平成18年から徴収が出来ない状況。道営事業は、平成14年実施の中山間暗渠事業を行った受益者で、設計の了解が得られないまま施工が実施され、本人の希望した施工が行われなかったことにより未納のまま現在に至った。いずれも地方自治法の規定に基づき不納欠損処分とした。

委員会レポート

産業厚生常任委員会で8月31日に、「農作物の作況について」所管事務調査を行いました。

町内の農作物の作況について、8月31日に開催された町農業改良推進協議会が主催する作況調査に同行して調査した。

調査当日は、町内の9圃場9作物について一圃場ごとの作物の草丈、着莢数などの生育状況や、病害虫の発生状況、農作業の進捗状況及び今後の注意事項などについて説明を受けた。

本年は、4月下旬5月上旬の多雨により甜菜の移植作業や馬鈴薯の移植作業が遅れ、豆類についても5月下旬の多雨・低温によりは種作業が遅れたことから、作物全般に生育が遅延傾向にあり心配されていたが、7月に入り高温が続き生育が回復傾向にある。

調査時点での作物ごとの生育状況は、豆類については回復しており、莢数も多く、平年以上の収量が期待できる状況である。甜菜は、多雨のため移植が遅れたが、病気も少なく、その後の好天によりほぼ回復している。

馬鈴薯も病気が少なく、いずれも平年並みの収量が見込まれる。

牧草について、1番草は平年よりやや劣りすぎみだったが、2番草は生育が良好。デントコーンは初期の生育が遅れたが、その後回復し草丈は平年並みに生育している。

大根等野菜については概ね順調に生育している。



農作物作況調査

なお、現地調査は行わなかったが、すでに収穫作業の終了した秋まき小麦については、昨年からの

ほなみ』の収穫となっており、融雪の遅れや降雨の影響もあったが、その後の好天により概ね良好となっている。

調査時点での状況は以上のとおりであるが、今後の台風等により作物への影響が懸念されることである。

また、今後においては、病虫害による被害、霜の降りる時期によっては豆類の収穫に悪影響を及ぼすことも考えられる。

一部の排水不良圃場においては生育不良がみられることから、全町的に中長期的な明・暗渠排水などの農地盤整備対策や、平成20年度から行われている土層改良を目的とした排水不良圃場への泥炭客土の継続と効果のある活用方法の検討など、安定的な収量確保に向けた対策を講じることや、本格的な収穫期を迎えるにあたり農作業事故の注意を喚起するよう関係機関等をおして指導を徹底されたいなどの意見が出された。

滑川市議会議員団来町

9月15、16日に、本町の姉妹都市である富山県滑川市議会議員（開田晃江議長）一行11名が来町しました。

一行は二日にわたり、大規模農場やほたるの木の木など、本町を視察し、16日には、3年ぶりに開催された、とよこる産業まつりに参加し、交流を深めました。



とよこる産業まつり交流会

山口牧場（山口良一氏）では生まれたばかりの子牛やタンチョウヅルも見学することができました。

滑川市の農業者はほとんどが兼業農家で、議員団は本町の農業経営規模の大きさと畑一区画の大きさに驚きの声をあげていました。

一般質問

高齢者のための住宅政策は？

杉野 好行議員

Q 公営住宅長寿命化計画はどの様に進んでいるか？

A 宮口町長

「公営住宅等長寿命化計画」及び「住生活基本計画」は、昨年、策定委員会を設置し、本年度から平成33年度の10年間を計画期間として作成されている。

町民にアンケートを実施し、多くの意見を聞きながら、町営住宅の適切な供給と管理、建物の寿命を長くするため、また公営、民営を含めた住宅の施策の方向性を定めたものが、

Q 築30年以上の古い住宅があるが、建替えの計画は？

A 宮口町長
団地毎に、現地建替え、移転建替え、取り壊しなど計画しており、昭和50年度以前に建築の住宅は、今後10年間で建替え、または取り壊しの予定。

Q 75歳以上の高齢者に特化した町単費での住宅建設は？

A 宮口町長

必要性は認めるが、現段階では、一般の方も入居できる公営住宅で対応したい。

来年度から建設するパートナーハウスの住宅は、バリアフリー、手すりなど、高齢者が生活しやすい住宅とする予定。



トイレに手すりを付けた公営住宅

Q 福祉ゾーンとされる地域に高齢者の居住を集中することで、福祉の効率化が図られるのでは？

A 宮口町長

建替え等による転居については、高齢者の理解を得られるのが難しいのが現状だが、今後、福祉の効率化も踏まえ、計画を進めていく。

巨天津波想定避難訓練では？

大谷 友則議員

Q 初めて、車、バスによる避難訓練が実施されたが、どのような検証ができたか？

A 宮口町長

地震発生31分後に天津波到来を想定し、国道336号線高台等への避難訓練を実施。自家用車では避難準備に7分、移動速度30キロと想定し、22分後に避難場所到着。バスは15分の市街地行動を含め28分後に到着。主要な道路規制に約30分を要した。

Q 津波予報のレベルにより、築山と国道336号線高台への避難指示が必要と思うが？

A 宮口町長

築山への避難は、比較的頻度の高い津波注意報程度の場合とし、津波警報以上には、国道336号線高台

を避難場所と考えている。

Q 国や道への整備要請は？

A 宮口町長

国道336号線高台は道有林であることから、十勝総合振興局と協議、保安林解除を要請中。道開発建設部には、国道附帯駐車場の整備を要請中。大津市街地から国道交差点までの道道は、道路改良を要請しており、具体的な計画が進んでいる。



新たに避難場所予定の国道336号線高台付近

Q 避難方法が車ということ、だがどの車に乗るかなど具体的な取り組みが必要では？



築山から道道への避難路

Q 住民に的確な情報を出すシステムが必要では？

A 宮口町長

避難時には、誰どこに逃げるのか、また大型車両を常駐させ、その車を誰が運転するかなど、地域住民と協議をし、今後十分検討していく。

Q 築山から二次避難する場合の道道への避難路の整備は？

A 宮口町長

現在、道道への避難路は完成しており、更に整備していく。

冬期間の節電計画は？

大谷 友則議員

A 宮口町長

各情報を把握し、避難訓練を重ねて、地域住民と情報を交換しながら対応していく。

Q 寒冷地である北海道は、冬期間、夏場以上に電力需要が見込まれる。町としての様な節電対策を？

A 宮口町長

町が管理する施設等については、徹底的な省エネ、節電を実施し、町民にも更なる節電の協力を求める。

Q 町民への具体的指導の取り組みは？

A 宮口町長

各家庭における節電対策について、具体的に細かく啓蒙していく。

Q 計画停電が実施された場合の対応は？

A 宮口町長

北電から冬期間の計画停電について、まだ説明がない。夏の計画では農村部の一部がエリアとなっていたが、今後、北電の方針が示された時点で協議対応していく。

相馬市議会正副議長来町

9月23日、本町の姉妹都市である福島県相馬市の佐藤 満議長と、小泉正人副議長が来町しました。お二人は、福島県からの移住者の中心となった報徳二宮神社を始め町内の各施設を視察されました。



二宮神社にて左から
藤田副議長、相馬市佐藤議長、
小泉副議長、長沢議会事務局長

会議の詳細は会議録で

定例会や臨時会などの会議の内容は、会議録に詳細に記録されています。ご覧になりたい方は、町ホームページを閲覧されるか、議会事務局へお問い合わせください。また、議会だよりの感想もお待ちしております。

TEL 015-574-2222
FAX 015-574-3955
(議会事務局直通)

議会日誌

〔8月〕

23日 町村議会広報研修 〓 札幌市
31日 農作物作況調査

〔9月〕

6日 議会運営委員会
12日 第3回定例会(1日目)
(補正予算、その他)

15、16日 滑川市議会議員来町

20日 第3回定例会(2日目)
(決算認定)

21日 第3回定例会(3日目)
(一般質問、その他)

23日 相馬市議会正副議長来町

〔10月〕

26日 札幌豊頃会 〓 札幌市

◎今後の予定

〔11月〕

5日 十勝町村議会議長会主催
議員研修 〓 豊頃町

10日 東京豊頃会 〓 東京都

13、15日 全国議長大会 〓 東京都

〔12月〕

中旬 第4回定例会